



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El doctor Edgardo Cardone ha alcanzado su título de postgrado elaborando una tesis sobre la figura política del Doctor José María Guido.

La figura del Doctor Guido es indudablemente polémica, tan polémica como la complejidad de las circunstancias históricas que le tocó vivir.

El abordaje del doctor Cardone nos propone realizar un corrimiento de la figura instalada en el imaginario popular.

Dice el autor:

Su carrera político-partidaria medió, desde Vocal del Comité Viedma de la U.C.R., hasta Presidente de la Comisión Nacional de Acción Política de la U.C.R.I. en 1958. Fue electo Convencional Constituyente de Río Negro, Diputado Provincial y Senador Nacional a pedido del Partido, Vice Presidente Primero del Cuerpo, Presidente de la Nación en reemplazo de Frondizi, derrocado por las Fuerzas Armadas en 1962, evitando con su acceso la instalación de un nuevo Gobierno Militar. Fue así que cumplió con su mandato y llamó a elecciones proscribiendo al peronismo.

El análisis de esa historia oculta revela la comunión permanente de ideas entre Guido y Frondizi y que contrariamente a lo que se piensa, el Doctor Guido tuvo claros objetivos: primero, trabajar activamente desde el Territorio Nacional de Río Negro en la organización del radicalismo en el sur argentino y en combinación con el tucumano Celestino Gelsi -en el norte- hasta que Frondizi fue electo conductor del Partido; luego en la Convención de Tucumán resultó candidato a Presidente de la Nación, proyecto que se corona en 1958, cuando el mismo es elegido Primer Mandatario.

El Doctor Guido trabajó desde su puesto de militancia para el desarrollo integral de la Patagonia, acompañando el proceso de provincialización del territorio de Río Negro decidido por el Gobierno de Perón.

La investigación del doctor Cardone alcanzó desde correspondencia política privada, documentos de su archivo personal y el aporte de protagonistas de la época.

Esta etapa de la Historia Argentina está completa de encuentros y desencuentros, hoy felizmente superados. Se podrá compartir o no la visión del doctor Cardone. Pero lo que no se puede dejar de compartir es el aporte historiográfico del trabajo.

El doctor Cardone es nacido en nuestra comarca y



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

cursó sus estudios primarios, secundarios y terciarios en la ciudad de Viedma. El haber alcanzado el título de Doctor en historia es un honor que trasciende fronteras regionales y provinciales.

Nuestra Legislatura presentará el próximo 15 de junio el trabajo elaborado por este prestigioso profesional.

Por ello:

AUTOR: Jorge Raúl Pascual



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

Artículo 1°.- Declarar de interés legislativo cultural y educativo la tesis titulada "Doctor José María Guido: Un desconocido dirigente político Patagónico" elaborada por el doctor Edgardo Cardone en la Universidad del Salvador, Facultad de Historia y Letras, con la cual alcanzó el título de Doctor en Historia.

Artículo 2°.- De forma.